

Jeudi 10 février 2022

## L'alambic de Georges, un lieu de rencontres et de lien social



Georges Magny est à La Crignolée pour encore une semaine et demie, environ (© O.H.)

### BREUIL-LA-RÉORTE

Georges Magny, distillateur ambulant, a installé son alambic dans son village natal de La Crignolée, depuis le lundi 31 janvier.

À 32 ans, Georges est distillateur ambulant « depuis cinq ou six campagnes », explique-t-il : « J'ai récupéré l'activité d'un ancien distillateur ambulant qui venait à La Crignolée ». Ce dernier voulait arrêter son activité. Et comme Georges aime tout ce qui concerne la distillation, il a racheté l'alambic « pour que cette activité ne se perde pas ».

Le distillateur rappelle qu'il ne faut pas confondre « distillateur ambulant et bouilleur de cru ». Le premier distille les fruits et le vin que

lui apporte le bouilleur de cru. Et l'activité est réglementée par les Douanes. Un distillateur ambulant ne peut travailler que 6 jours/7, et de 6 heures à 18 heures. À noter que depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2003, « tous les propriétaires de vignes ou de vergers ont le droit à distiller en s'acquittant d'une taxe à l'État ».

### Un alambic à fruits de 1939

Après avoir débuté avec l'alambic à vin, qui date de 1946, Georges Magny a récupéré un alambic à fruits de 1939 « que je suis allé chercher du côté de Strasbourg ». Georges Magny commence généralement sa campagne fin novembre, début décembre. « On est sur un ate-

lier public. L'endroit est référencé par les Douanes. » Elles doivent savoir à tout moment où se trouvent les alambics.

Et cet alambic, « c'est un lieu de rencontres et de lien social », surtout en ces temps de crise. Et ce matin (lundi 7 février) à La Crignolée, « il y avait des personnes issues du même village qui étaient contentes de se retrouver ». Comme Georges doit surveiller ses alambics, parfois, ses clients lui apportent à manger, ou bien lui tiennent compagnie et déjeunent avec lui.

Chaque année, Georges se rend à Curé, Néré, La Vallée, Balanzac (près de Corme-Royal), Montlieu-la-Garde, et bien sûr La Crignolée.

Odette Huet



Contact : 06 31 57 43 55